

Erläuterungen und Argumente zu unserem Slogan.

Der Slogan

Die Slogans der FDP werden auf der Grundlage umfassender Analysen FDP affiner Wählerschaften und mit Hilfe der Methoden moderner Marktforschung entwickelt.

Unser Kampagnenclaim zur Bundestagswahl „Deutschland kann es besser.“ steht für die selbstbewusste Perspektive, die die FDP mit ihrem Wahlprogramm eröffnet. Wir sind davon überzeugt: Deutschland wird seit Jahren unter seinen Möglichkeiten regiert. Die schwarz-rote Koalition hat verhindert, dass sich die Stärken der Bürger entfalten können und die politischen Rahmenbedingungen für Wachstum und Wohlstand entstehen. Die Menschen in Deutschland haben Potential, Talent, Kreativität und Erfindergeist. Die Menschen werden zu häufig daran gehindert, durch eigene Leistung und Zielstrebigkeit ihren Beitrag dazu zu leisten, dass es in Deutschland weiter voran geht. So wird Zukunft nicht gestaltet, sondern behindert.

Wir sagen: „Deutschland kann es besser“ - wenn man die Menschen nur machen lässt. Wir maßen uns nicht an, die Zukunft zu kennen. Wir sind aber optimistisch und sicher, dass das kreative Ringen um neue Lösungen der beste Weg ist, um unsere Zukunft zu gestalten. Andere setzen nur auf den Staat. Wir haben Vertrauen in die Menschen. Wir sind Partner der Menschen, die mehr und besseres wollen als Union und SPD.

Durch Fernseh- und Radiospots und die bis zur Bundestagswahl starke Plakatpräsenz der FDP wird sich der Slogan noch weiter verbreiten und damit auch für Gesprächsstoff sorgen.

Unsere Argumentation im Wahlkampf muss die Perspektive, die unser Claim zum Ausdruck bringt, unterstützen. Unsere Forderungen und Botschaften müssen in den Claim münden und auf ihn einzahlen. Es ist allerhöchste Zeit für einen Politikwechsel in Deutschland. Unsere FDP ist auf einem guten Weg. Mit uns kann unser Land mehr erreichen. Wir sind davon überzeugt: Deutschland kann es besser.

Was Deutschland alles besser könnte, wenn es besser regiert würde – durch die FDP.

1. **Bessere Politik für die Menschen in der Mitte der Gesellschaft**
Der Mensch steht im Mittelpunkt liberaler Politik. Wir wollen die Menschen in der Mitte unserer Gesellschaft stärken. Sie stehen morgens auf, um zu arbeiten und tragen unsere Gesellschaft. Ihre Leistung muss sich wieder lohnen. Deshalb braucht Deutschland jetzt einen Politikwechsel für einen Neuanfang.
2. **Bessere Wirtschaftspolitik für mehr Wachstum, Arbeitsplätze und Wohlstand**
Die Soziale Marktwirtschaft belohnt Leistung – und erwirtschaftet, was an Bedürftige verteilt werden soll. Wir Liberale achten, schützen und verteidigen die Soziale Marktwirtschaft und fordern ihre Erneuerung.
Dafür brauchen wir eine echte Steuerstrukturreform. Unser Ziel sind einfache, niedrige und gerechte Steuern: für mehr Netto vom Brutto. Denn Ihre Arbeit muss sich wieder lohnen. Unser Stufentarif mit niedrigen Steuersätzen (10%, 25%, 35%) entlastet die Bürger. Dann können Sie sich mehr leisten und Unternehmen mehr investieren. Entlastung ist die Voraussetzung für Wachstum und Arbeitsplätze – und nicht nur die Folge davon. Wachstum ist die Voraussetzung für sozialversicherungspflichtige Arbeitsplätze und entlastet so die Sozialkassen.

Der Staat soll sich auf seine Kernaufgaben konzentrieren. Wir werden die Fehler der Unternehmensteuerreform beseitigen. Die deutschen Unternehmen brauchen weniger Bürokratie für mehr unternehmerische Handlungsfreiheit. Wir wollen die Verschwendung von Steuergeldern beenden und Subventionen abbauen. Denn den kommenden Generationen dürfen keine Schuldenberge hinterlassen werden.

3. **Bessere Politik für mehr Freiheit durch starke Bürgerrechte**
Die FDP ist die Partei der Bürgerrechte. Wir wollen die Freiheit stärken und Bürgerrechte schützen. Freiheit ist die Grundlage für Eigeninitiative und die Entfaltung der Persönlichkeit. Dazu gehört auch die Wahlfreiheit des Lebensentwurfs. Staatsbürger dürfen nicht zu bevormundeten Staatskunden degradiert werden. Wir Liberale schützen konsequent Eigentum und Privatsphäre der Bürger (modernes und effektives Datenschutzrecht, Wiederherstellung des Bankgeheimnisses, keine Internetzensur oder heimliche Online- Durchsuchungen privater PCs, keine verdachtsunabhängige Vorratsdatenspeicherung, keine Erhebung und Speicherung von Bewegungsdaten).
4. **Bessere Bildungs- und Forschungspolitik für mehr Zukunftsperspektiven**
Bildung ist ein Bürgerrecht. Bildung schafft Chancen, erleichtert den sozialen Aufstieg und ist die beste Investition in die Zukunft. Bildung ist ein Bürgerrecht, für das sich die FDP konsequent einsetzt. Bildung und Forschung sind die Voraussetzung für neue Produkte und zukunftsfähige Arbeitsplätze. Deutschland muss sich im internationalen Wettbewerb um die besten Köpfe behaupten. Wir setzen auf medizinischen und technischen Fortschritt durch freie Forschung ohne Denkverbote. Leid zu mindern und Krankheiten zu heilen, darf nicht an ideologischen Blockaden scheitern.
5. **Bessere Umwelt- und Energiepolitik mit Verstand**
Der Wettbewerb der Ideen führt zu neuen Lösungen, um unsere Zukunft zu meistern. Technischer Fortschritt sorgt dafür, dass Umweltschutz, Mobilität und Energie kein Luxus sind. Wir setzen auf einen Energiemix, der erneuerbare Energien mit hocheffizienten Kohlekraftwerken verbindet. Die Kernenergie bleibt als Übergangsform der Energiegewinnung aus ökologischen und ökonomischen Gründen mittelfristig unverzichtbar.
6. **Bessere Außenpolitik, die Vertrauen in der Welt schafft**
Liberale Außenpolitik ist werteorientiert: Demokratie, Menschenrechte, Rechtsstaat und eine marktwirtschaftliche Ordnung bestimmen unser Handeln. Auf diese Weise werden die Interessen Deutschlands, z. B. im Welthandel, am besten vertreten. Zur Abwehr von Gefahren setzen wir auf internationale Zusammenarbeit: auf eine Reform der Vereinten Nationen, eine schlagkräftige NATO, eine gestärkte Europäische Union und Abrüstung. Für unseren Beitrag brauchen wir Streitkräfte, die gut ausgebildet und ihren Aufgaben entsprechend ausgerüstet sind. Die Wehrpflicht ist nicht mehr zeitgemäß und muss ausgesetzt werden. Wir setzen auf eine moderne Freiwilligenarmee.

Deutschland kann es besser. Deutschlands Bürger können es besser. Wenn man sie nur lässt. Deutschland wird unter seinen Möglichkeiten regiert. Deshalb setzt die FDP auf eine Erneuerung der Sozialen Marktwirtschaft und auf selbstbewusste Bürger, die ihre Zukunft selbst in die Hand nehmen.